

**RAQUEL BUENROSTRO SOLICITA SALIDA DE LUZ MARÍA DE LA MORA**

# Piden la renuncia de la negociadora del T-MEC

**Economía.** La medida se da mientras México discute con sus socios comerciales su polémica política energética

MARCO FRAGOSO

La recién designada secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, pidió la renuncia de Luz María de la Mora a la subsecretaría de Comercio Exterior, confirmaron fuentes de alto nivel de la dependencia a 24HORAS.

De aceptar De la Mora, México se quedaría momentáneamente sin negociador en la disputa que mantiene con Estados Unidos y Canadá en el marco del T-MEC por la política energética del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

El área de Comunicación Social indicó que oficialmente no se ha informado de cambio alguno, y que si fuera el caso, se hará del conocimiento público.

El Gobierno de Joe Biden reclama que la política energética de la administración de López Obrador viola los acuerdos a los que el Estado mexicano se comprometió, particularmente en capítulos como acceso



**CARGO.** Luz María de la Mora llegó a la subsecretaría en diciembre de 2018.

a mercados, inversión y empresas propiedad del Estado.

El 3 de octubre concluyeron los 75 días que indica el T-MEC sobre las consultas que Estados Unidos y Canadá solicitaron a México por la política energética de López Obrador, pero los socios decidieron crecer el plazo. Las consultas se han hecho en privado, por lo que no se

han dado detalles.

La exsecretaria Tatiana Clouthier dejó el cargo el jueves y declaró que hay que saber cuándo retirarse del juego. Tras la llegada de Buenrostro a la secretaría trascendió que también serán destituidos Marcos Ávalos, jefe de la Unidad de Prácticas Comerciales Internacionales, así como Eduardo Montemayor, director general de normas.

Más tarde, The American Society mostró su preocupación por la salida de Luz María de la Mora, ya que Larry Rubin, presidente de la asociación, reconoció que no es el mejor momento para la salida de la funcionaria.

El empresario señaló que la subsecretaria tiene amplio conocimiento del entorno, las implicaciones, las empresas y empresarios extranjeros con disputas y los funcionarios clave en Estados Unidos y Canadá, con los que la administración del presidente López Obrador tendrá que discutir la política energética del país.

“Nos entristece la salida de la subsecretaria Luz María de la Mora, quien fue siempre un gran apoyo para The American Society, las empresas americanas en México y la

inversión extranjera en su conjunto. Es una gran pérdida, no solo para la Secretaría de Economía sino para la administración federal y sin duda la extrañaremos”, dijo Larry en una declaración a medios.

Además reconoció que De la Mora siempre tuvo gran disposición con The American Society y las empresas americanas, ya que participaba en los eventos y reuniones estratégicas, y siempre dispuesta a apoyar al empresariado americano.

“Le deseamos el mayor de los éxitos en sus próximos proyectos sabiendo que personas tan valiosas como ella, tienen un futuro brillante”, destacó.

En tanto se dijo confiado en que el funcionario que llegue a ocupar la subsecretaría deberá tener gran disposición de trabajar con la inversión extranjera, con los gobiernos de Estados Unidos y Canadá, así como un gran conocimiento del T-MEC y del comercio binacional México-Estados Unidos.

“Ya que representa la más cuantiosa inversión extranjera en el país. El American Society está más que preparado para brindarle todo el apoyo para hacer de su gestión en la subsecretaría, un éxito”, concluyó.

José Abugaber, presidente de la Concamin, apuntó que espera que quien llegue al cargo tenga una capacidad aprobada y que se respetará la decisión del Gobierno.

Porfirio Muñoz Ledo lanzó una dura crítica al presidente por la salida de Luz María de la Mora. A través de su cuenta de Twitter, el exdiputado federal por Morena exigió “por el bien de México, López Obrador a su rancho, ¡YA!”

**/CON INFORMACIÓN DE JESSICA MARTÍNEZ**